

に最終本会議が開催され、平成24年度一般会計補正予算案（約5億1,000万円）と28議案が可決・同意し閉会しました。

補正予算案には、2月の異常低温で被害を受けたビワ農家の支援費やコンベニション施設の整備調査費などが含まれています。

定例議会最終日に議長・副議長より辞職願が提出され、正副議長選の結果第51代議長に板坂博之氏（明政・自由クラブ）、第57代副議長に鶴田誠二氏（市民クラブ）が就任しました。

## 主な補正予算

◆地域コミュニティ推進費…660万円  
地域課題の解決のため、概ね小学校区を単位として地域の複数の団体が連携して実施する地域コミュニティの活性化につながる取り組みに対し、助成又は物品を配布する。

〔対象〕取り組みの主体となる地縁系の団体

〔限度額〕1 小学校区を基本として 30 万円（補助金又は物品）

〔事業期間〕平成24～26年度

◆地域活動推進費補助金…450万円  
財団法人自治総合センターのコミュニティ助成事業を活用し、地域の活動を活性化させるための経費に対して助成する。

- ・丸善団地親交自治会…250万円  
(イベント用アルミステージの購入)
- ・片峰獅子保存会…200万円  
(獅子舞用具、大太鼓の購入)

40周年記念事業の一環として、サッカーの長崎市選抜チーム（中学3年生）を派遣し、交流試合等を実施することにより親善交流を深める。

◆日 程 8月26日(日)～9月2日(日)  
〔派遣団〕 長崎市選抜チーム 中学3年生15人ほか 計20人

◆長崎びわ生産・品質向上緊急対策費補助金……………1,755万3千円  
長崎びわのブランド信用力向上とびわ産地の維持に資するため、寒害による被害農業者が購入する病害虫防除・品質向上資材について市独自に助成する。

◆安全・安心住まいづくり支援費……………1,050万円  
木造戸建住宅の耐震改修工事に対して長崎県が新たに補助制度を設けたことから、長崎市が行う補助に県補助金を上乗せして支援する。

・今回補正分 30万円／件 × 35件

視察団は、田上市長・中村議長以下20人の市会議員や市・県職員、観光宣伝隊や浜の町商店街の役員など総勢48名がありました。

現地で旅行社との意見交換や上海市旅遊局表敬があり、参加されていた旅行社から長崎の印象についての報告を行なわれました。長崎市に対しても、今後は市民にPRした方が良いのではないかとの意見も出されました。

その後、上海航路および長崎市觀光プロモーション活動として上海市内の街頭にて、アトラクション出演者（ちんどん屋・かわち屋）（太鼓・西方小天狗）（日本舞踊・藤間流藤栄会）の皆さんと合流してPR活動を行いました。私たちは会場内で上海市民の見学者へ長崎市のPRパンフレット配りを行いました。

ご相談はお気軽に！

長崎市女都1丁目1444-13  
自宅（844）9599  
生活相談室☎  
(861) 1985

k.itsuwa



長崎市のPRパンフレットを配布

乗務員は教育が徹底されていて好感が持てましたが、5月末より2カ月かけて船内改装を実施予定であります。上海旅行社は料金が高いとのイメージがあるので、佐賀空港～上海便の格安航空に多くのお客さんが利用するのではないか心配であり、料金に見合う船内の時間の過ごし方などについて改善しなければならないと思いました。

# やさしい街づくり！元気な長崎！

# 長崎市議会議員

# いつわ清隆

第41号

平成24年8月 発行責任者：五輪 清隆 編集責任者：中山 好文 長崎市水の浦1の1 TEL861-6032



暑さ厳しい候、皆さまにおかれましては益々ご健勝にて、ご活躍の事とお喜び申し上げます。

## 本会議にて一般質問を行いま した

質問項目は①行財政改革の推進、②東日本大震災のガレキ受け入れの対応、③教育行政――の3項目について市長および関係部長と質疑を行いました。【詳細はP2・3を参照下さい】

いますが、長崎市は30年前の昭和57年の7月23日の長崎大水害では、全国各地の皆さんから支援を頂き早期復旧・復興したことを私も含め忘れてはならないと思います。長崎市として被災地の早期復旧の手助けとして出来ることは、ガレキ受け入れであることを質疑しま

東日本大震災のガレキ受け入れについて、4月1日の議会で放射線量の測定と焼却灰の埋め立て処理は国が責任において安全性の確保を整えることを前提に、通常の廃棄物と判断されるガレキは受け入れに向きな対応を求める決議を賛成多数で可決しました。

今日まで長崎市も職員の派遣、市民は義援金カンパ等の協力を実行してきました。

教育行政については、学校選択制の見直し後の課題、余裕教室の実態把握と有効活用について質疑を行いました。当日は小雨が降る中、多くの皆さんに傍聴いただき、本当にありがとうございました。

長崎市の現状は急速な少子高齢化の進行、人口減少、地場産業の低迷などと長崎市を取り巻く環境は依然として厳しい状況ではありますが、私は今後も市民の皆さんへ長崎市の将来像を訴えながら「安全で安心して生活できる環境作り」に向けて諸活動を積極的に行っていく決意です。

皆様方にはさらなるご指導・ご支援をよろしくお願ひ致します。

教育行政については、学校選択制の見直し後の課題、余裕教室の実態把握と有効活用について質疑を行いました。当日は小雨が降る中、多くの皆さんに傍聴いただき、本当にありがとうございました。

長崎市の現状は急速な少子高齢化の進行、人口減少、地場産業の低迷などで長崎市を取り巻く環境は依然として厳しい状況ではありますが、私は今後も市民の皆さんへ長崎市の将来像を訴えながら「安全で安心して生活できる環境作り」に向けて諸活動を積極的に行っていく決意です。

皆様方にはさらなるご指導・ご支援をよろしくお願い致します。

